



FREIE DEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLAND
FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster (Hessen)

Münster, den 10. Februar 2022

Antrag der FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster (Hessen)

Geselligkeit & Miteinander nach Corona: Feierabend-Märkte für Münster

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Münster (Hessen) am 4. April 2022:

Die Gemeindevertretung möge beschließen:

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die Einrichtung eines Feierabend-Marktes, der während der Frühjahr-/ Sommermonate von Mai bis September, zum Beispiel alle zwei oder vier Wochen, in der Zeit von 17.00 bis 20.00 Uhr beispielsweise auf dem Abtenauer Platz oder auf dem Vorplatz des Gustav-Schoeltzke-Hauses in Altheim stattfinden könnte, zu prüfen.

Hierfür soll das Interesse bei potenziellen Marktbesuchern, regionalen Landwirtschaftsbetrieben, Kunsthandwerkern, Gewerbetreibenden, Vereinen, Unterhaltungskünstlern etc. an einer Teilnahme abgefragt, das Gespräch mit den Anwohnern der potenziellen Standorte gesucht und die mit der Einrichtung eines solchen Marktes für die Gemeinde entstehenden Kosten und logistischen Herausforderungen ermittelt werden. Das Ergebnis wird der Gemeindevertretung zur weiteren Beratung und Beschlussfassung vorgelegt.

Begründung:

Als FDP-Fraktion wünschen wir uns perspektivisch die Wiedereinrichtung eines Wochenmarktes für Münster im Blick, und sehen als „Test-Ballon“ für diesen das Konzept der Feierabend-Märkte in der warmen Jahreszeit als sehr geeignet an. Im Rahmen der Organisation der Feierabend-Märkte können Kontakte zwischen Wirtschaftsförderung, Marktbetreibern und weiteren Beteiligten geknüpft und Rückmeldungen der Bürgerinnen und Bürger zu einem möglichen Wochenmarkt eingesammelt werden.

Die Feierabend-Märkte würden nicht zu spät für die ganze Familie stattfinden, aber spät genug, um auch für Berufstätige eine Einkaufsoption darzustellen. Mit Start am späten Nachmittag wären die Feierabend-Märkte für eine breitere Besucherschicht von Interesse.



FREIE DEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLAND
FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster (Hessen)

Erforderlicher Einkauf und Freizeitbeginn könnten bei ansprechender Ausgestaltung des Marktkonzepts fließend ineinander übergehen, was die Wahrscheinlichkeit erhöhen würde, dass die Besucher auch vermehrt z. B. Angebote des Vor-Ort-Verzehrs annehmen würden.

Durch kleine Auftritte von Münsterer Vereinen oder auch Kulturschaffenden aus Münster und der Region, wird eine Möglichkeit gegeben, nach der Corona-Pandemie Open Air auch in der Öffentlichkeit Präsenz zu zeigen. Mit Präsentationen aus der Vereinsarbeit ließen sich die Verweildauer der Marktbesucher genauso steigern, wie das Angebot von vor Ort Verzehrbarem, was wiederum zu einem erhöhten kulinarischen Angebot durch die Marktbesucher führen dürfte.

Denkbar wäre zudem, dass die Gemeinde interessierte Vereine dadurch unterstützt, dass sie über den Veranstaltungszeitraum eine Hütte zur Verfügung stellt, die im Wechsel von Vereinen genutzt werden kann, um sich zugunsten der Vereinskasse mit einem eigenen Verkaufsangebot zu beteiligen und/oder den Verein zu präsentieren und so um Mitglieder zu werben.

Abwechslungsreich abrunden ließe sich das Angebot, indem beispielsweise auch regionalen Kunsthandwerkerinnen- und Kunsthandwerkern die Möglichkeit gegeben würde, sich im Wechsel zu beteiligen und die eigenen Arbeiten zu präsentieren und zu verkaufen.

Mit der Einrichtung eines Feierabend-Marktes ließe sich ein besonderes Angebot seitens der Gemeinde für die Bürgerinnen und Bürger schaffen.

Durch die Verbindung der verschiedenen Elemente kann der Markt einen Erlebnischarakter erhalten, der insbesondere nach dem Aus- und Wegfall von Festen und Veranstaltungen in den vergangenen Jahren auch förderlich für das soziale Leben innerhalb der Gemeinde sein könnte.

Mit freundlichen Grüßen

Jörg Schroeter
FDP-Fraktionsvorsitzender

Arne Mundelius
Stellv. FDP-Fraktionsvorsitzender